
Relevé de décisions 

Réunion de bureau du COREVIH-Bretagne du lundi 11 octobre 2021 
 

Présents : 
 

Luc de Saint- Martin Présent 

François Baptiste Drevillon Excusé  

Gérald Guerdat Excusé 

Marianne Kaupe Présente 

Morgane Lavigne Excusée 

Bruno Le Clézio Excusé  

Eric Maniscalco Présent 

Yves Poinsignon Démissionnaire 

Cédric Arvieux Présent 

Hadija Chanvril Présente 

 

Sujet Discussion Décision 
Organisation et 
programme soirée 
d’ouverture des 
semaines de santé 
sexuelle  
 

Assemblée plénière décalée au mardi 09 novembre 2021 
de 17h à 19h30 en visioconférence  
Ouverture des semaines de santé sexuelle qui débute le 15 
novembre 2021. 
ODJ :  

- Présentation de la stratégie régionale santé 
sexuelle, organisation en Bretagne : Anne Le Fevre 
– ARS (intégrer quelques éléments de la feuille de 
route nationale n°2) 

- Offre associative en santé sexuelle – en parlant du 
futur, développer les attentes 2022 : Eric 
Maniscalco, ENIPSE et Gérald Guerdat, AIDES  

- Présentation des missions des CEGIDD avec un des 
centres   

- Présentation du réseau périnatalité Bretagne, 
point sur les centres IVG, santé reproductive, 
présentation de leurs actions en santé sexuelle  

- Présentation des semaines de santé sexuelle : 
orienter sur la page internet du COREVIH pour ne 
pas rentrer dans le détail des SSS – expliquer 
l’expérimentation des SSS au niveau régional qui 
va s’élargir au niveau national grâce à 
l’investissement des acteurs Bretons : mettre en 
avant le travail régional – présenter les outils 
régionaux (outil de communication, escape 
Game…) 

- Clôture  
 
Cédric : Intégrer le volet « migrant » : intervenant 
extérieur ? RLG ? – programme autour des actions : vision 
migrante ? ne pas oublier cette population car très peu 
abordé dans la FrD n°2 (très décevant) – voir si le réseau 
périnatalité à des actions spécifiques pour les mettre en 
avant dans notre programme. (Associatif – périnatalité – 
Cegidd : voir les projets d’avenir). 

 
Conférence de presse des SSS programmée au mercredi 10 
novembre à 10h  
Contact à prévoir : réseau (Cédric les appelle) et envoyer un 
mail général à l’ensemble des intervenants pour 
l’organisation avant la fin de la semaine. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
Eric : attention de bien cadrer par rapport au timing pour 
ne pas dépasser la durée des interventions prévues – être 
vigilant pour ne pas que ce soit trop long. 

Cédric va envoyer un mail aux 
intervenants pour les briefer sur leur 
temps de passage (15’ d’intervention et 
5’ de discussion) 
 

Appel de Grenoble  
 

Le bureau n’a pas donné de réponse concernant l’appel de 
Grenoble – voir pour donner accord pour la signature du 
COREVIH Bretagne. 
Dans l’ensemble, l’intention est bonne mais la forme est à 
revoir – trop confus, trop lourd et très peu lisible  
Le Corevih Bretagne souhaite signer tout en mettant des 
réserves : Marianne, Eric sont OK – Luc vote blanc  
Attendre retour des membres absents  

Cédric transmet en mail à l’ensemble des 
membres du bureau pour connaitre leur 
avis avant de donner la directive du 
Corevih Bretagne sur la signature de 
l’appel de Grenoble. 

Retour sur le séminaire 
et programmation des 
points non abordés  
 

Prévoir une réunion début janvier 2022 pour aborder tous 
les sujets qui n’ont pas pu être discuté lors du séminaire du 
25/10. 
Il faut acter nos décisions (règlement intérieur, 
organisation équipe / technique) avant le renouvellement 
prévu en mars 2022. 
 
Cédric : le renouvellement sera peut-être re-prolongé en 
2023 (lié au élection présidentielle) eu lieu de mars 2022 
(rumeur ?)   
 
Pas de retour du séminaire car les personnes présentes au 
bureau étaient là au séminaire, prise de note de Cédric 
établit en CR d’ici peu. 

Cédric envoi les quelques notes prises 
lors du séminaire du 25 septembre sur les 
actions à mener sous sa responsabilité 
(sera abordé au prochain bureau du 
8/11) 
Le bilan du plan d’action réalisé et non 
réalisé sera envoyé par Hadija. 
 

Point sur la formation en 
santé sexuelle  

Début des formations en santé sexuelle des CEGIDD, le 
mercredi 13 octobre à Vannes  
24 dates sur une durée de 1 an 
 

En attente de signature du devis par la formation continue 
pour l’aide de formavih - principalement la gestion des 
salaires + 8% de frais d’accompagnement administratif 
(certificat de présence, attestation de formation, saisir les 
CV de tous les intervenants…)  
 

Pour les feuilles d’émargement ou missions ponctuelles, il 
est préférable, pour une gestion régionale donc plus rapide 
et efficace étant en lien avec les structures en direct (date, 
heure, noms, lieu…), de déléguer au secrétariat du Corevih 
Bretagne. 
Déléguer, en revanche, toute la partie logistique aux 
CEGIDD qui accueillent, exemple les réservations de salles. 
 

Organiser le temps de passage des différents modules 2,3 
et 4 : les intervenants gèrent et coordonnent leur passage 
et intervention. Pour le module 1, Françoise Berger 
animera toutes les sessions, accompagnée par Cédric et/ou 
le responsable du CEGIDD qui reçoit (Rennes : François 
BENEZIT)  

 

Retour sur le congrès 
SFLS 2021 

L’ENIPSE n’a pas de nouvelle de son potentiel agrément 
d’association représentant les usagers qui permettrait un 
passage dans le collège n°3 (pas d’information au niveau 
régional de Éric) 
En Corevih Paca Est (Nice), démission massive des 
associations au collège 3, notamment AIDES, plusieurs 
COREVIH ont très peu de membres dans le collège 3. 
Sur les mandatures précédentes, il y avait eu un dépôt de 
l’ENIPSE pour être reconnu « association agréée » pour 
entrer au collège 3.  
Le Corevih PACA-Est va proposer un draft pour faire un 
plaidoyer pour la commission d’attribution de numéro 

 



d’agrément pour appuyer le demande d’agrément au 
collège 3. 
Association membre de France asso santé : candidate qui a 
passé sa formation de 40 heures pour être représentante 
soit en tant que patient expert (collège 4) ou représentante 
associatif (collège 3), voir si son association est reconnue, 
si pas reconnue trouver un système de portage. 
 
Retour congrès : tout le monde était content de se 
retrouver après le contexte sanitaire qui a réduit les 
rassemblements mais pas beaucoup le temps pour poser 
des questions sur les projets en cours ou futurs – volet 
médical absent / aucun point d’actualité sur la prise en 
charge dans la santé sexuelle au sens + large (VIH, HPV, IST, 
protocole thérapeutique…) 
 
Futurs congrès SFLS : 
En 2022 (programmé 2ème semaine de novembre) : à Paris 
Seine St Denis - La Villette – COREVIH IDF (thème prévu : 
santé sexuelle sans frontière) 
En 2023 : à Tours – COREVIH CENTRE VAL DE LOIRE 
 
Le Corevih Bretagne est très sollicité pour organiser le 
congrès SFLS 2024 – accord à donner avant le congrès 2022. 
Trouver un thème fédérateur - idée des membres présents 
: santé sexuelle en milieu rural - sexualité de territoire - 
aborder le sujet du milieu rural : dessert de la prévention 
et/ou du dépistage ? – généralisation des « labos sans 
ordo » - population bretonne diversifiée en milieu rural 
plus loin des villes où se trouve la majorité des associations 
et des actions mises en place…pour réflexion. 

Informations diverses  La feuille de route n°2 a été transmise – version non 
officielle, c’est la version présentée au niveau du 
Ministère mais pas de modifications prévues. 
 
Marianne : pourquoi enlever la procréation dans la FdR 2 ?  
Cédric : il faut regarder la feuille de route n°2 comme une 
« suite » de la FdR n°1 – les actions mises en place dans la 
1 ne sont pas toutes retrouvées dans la FrD 2. 
Marianne : surprise de voir le rapprochement CEGIDD, 
CPEF et maison des ados, alors que ce n’est pas encore 
d’actualité et acté – sur Brest, temps des sages-femmes qui 
intervient en MdA mais pas d’actions spécifiques sur cette 
collaboration. 
Cédric : levier des maisons des ados mal exploité dans le 
domaine de la santé sexuelle, lieu de regroupement des 
ado et dommage qu’ils ne se soient pas intégrée dans la 
démarche de SS, c’est probablement la raison de leur 
apparition dans la FDR2 
Les feuilles de route n°1 et 2 nous permettent d’avoir une 
vision globale les actions existantes ou non sur notre 
territoire : à mettre en place, à améliorer ou à poursuivre. 
Elle donne des opportunités d’évolution – voir ce qui est 
fait dans la FdR 2 que nous ne fessons pas dans la région et 
les actions qui sont déjà mises en place.  
Le rapprochement cegidd/cpef/MdA va peut-être nous 
donner des idées pour travailler davantage avec les 
maisons des ados. 

 

PROCHAINE REUNION : Lundi 08 novembre 2021 de 18h à 19h30  
Prise de note : Myriam Le Bot / Cédric Arvieux / Hadija Chanvril 


